

» PRESSE NATIONALE

Politique ↻



ÉLECTIONS RÉGIONALES ET MUNICIPALES : LE SCRUTIN FIXÉ AU 2 SEPTEMBRE 2023

Les élections régionales et municipales couplées auront lieu le 2 septembre prochain. C'est l'une des principales décisions qui ont sanctionné le Conseil des ministres tenu hier, mercredi 19 avril 2023, au palais présidentiel d'Abidjan-Plateau sous la direction du Chef de l'État, Alassane Ouattara. Le communiqué de la réunion gouvernementale a été lu par le porte-parole du Gouvernement, le ministre Amadou Coulibaly. Conformément à la législation électorale nationale, et sur proposition de la CEI, a-t-il ajouté, le scrutin sera ouvert à huit 08 heures et clos à 18 heures dans les 31 régions et 201 communes que compte la Côte d'Ivoire.

Economie ↻



SAISI PAR LE SÉNAT SUR L'ORPAILLAGE CLANDESTIN, LE CESEC SOLLICITE L'ASCAD POUR RÉFLÉCHIR ENSEMBLE AUX SOLUTIONS

Le Conseil économique, social, environnemental et culturel (Cesec) est au front de la réflexion pour aider le Gouvernement à relever tous les défis liés à sa sphère de compétence. Hier mercredi 19 avril 2023, à son siège au Plateau, l'institution a accueilli une importante délégation de l'Académie des sciences des arts, des cultures d'Afrique et des diasporas africaines (Ascad), conduite par son président, le professeur Hauhouot Asseypo Antoine. C'est tout ravi que le président du Cesec, Dr Eugène Aka Aouélé a donné les raisons de cette rencontre d'échange. De fait, le président du Sénat, Jeannot Ahoussou-Kouadio, a saisi le Cesec en vue de mener des réflexions sur le phénomène de l'orpaillage clandestin en Côte d'Ivoire. Et pour réussir cette mission délicate, Dr Aka Aouélé a jugé bon de s'associer à l'Ascad, la société savante ivoirienne.



DÉVELOPPEMENT DURABLE : LE CESEC ET LES NATIONS UNIES RENFORCENT LEUR COLLABORATION

Le Conseil économique, social, environnemental et culturel (Cesec) et le Système des Nations Unies en Côte d'Ivoire (SNU) ont signé un mémorandum d'entente, le lundi 17 avril 2023 à Abidjan. Pour le président de la chambre consultative, Dr Eugène Aka Aouélé, l'ambition du Président de la République pour la Côte d'Ivoire ne saurait faire l'économie d'institutions fortes, capables de remplir convenablement et efficacement leurs missions au service de la Nation. « En tant qu'instance de réflexion et de conjugaison de la riche diversité des compétences, nous devons nous donner les moyens matériels et cognitifs, afin de jouer pleinement notre rôle pour le bien de notre pays et le bonheur de nos braves populations. Le partenariat que nous scellons aujourd'hui entre dans ce cadre », s'est-il réjoui au moment de la signature du mémorandum.

La Côte d'Ivoire, à travers le Fonds pour la science, la technologie et l'innovation (Fonsti), et l'Espagne, à travers son Centre de développement technologique et d'innovation (Cdti), ont signé une convention de partenariat en matière de technologie et d'innovation. C'était au cours d'une cérémonie, le mercredi 19 avril 2023, au secrétariat général du Fonsti, à Abidjan-Cocody les II-Plateaux. Pour le professeur Ouattara Djakalia, représentant le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Adama Diawara, cette convention signée augure d'un avenir radieux du partenariat entre l'Espagne et la Côte d'Ivoire. Avant lui, la chargée d'affaires à l'ambassade d'Espagne, Monica Dezcallar, a souligné que la Côte d'Ivoire est le premier pays africain subsaharien à signer un accord avec le Cdti.

Société 

COOPÉRATION JUDICIAIRE : LE CONSEIL D'ÉTAT DU BURKINA FASO CHEZ LE PRÉSIDENT DU CONSEIL CONSTITUTIONNEL, HIER

Jean-Baptiste Ouédraogo Gnissinoaga, président du Conseil d'État du Burkina Faso, est en visite en Côte d'Ivoire. À la tête d'une forte délégation de praticiens du droit burkinabé, il a eu une séance de travail, hier mercredi 19 avril 2023, avec le président du Conseil constitutionnel, Mamadou Koné, au siège de l'institution à Abidjan-Plateau. Après plusieurs heures d'échanges à huis clos, l'hôte a déclaré : « Nous sommes venus rendre une visite de courtoisie au Conseil constitutionnel de la Côte d'Ivoire pour découvrir cette institution. Nous faisons le même travail au Burkina Faso. Nous avons parlé de plusieurs choses. Ce sont deux institutions similaires. Nous pourrions avoir des points sur lesquels nous allons coopérer ».

C2D3/ INSERTION DE 80 MILLE JEUNES SUR L'ENSEMBLE DU TERRITOIRE : LA FRANCE ANNONCE 51 MILLIARDS POUR ACCOMPAGNER LE GOUVERNEMENT

« La question des jeunes est une priorité pour la Côte d'Ivoire puisqu'elle constitue une priorité pour le Président Alassane Ouattara. En juin prochain, nous signerons la phase 3 du Contrat de désendettement et de développement (C2D). De 8 milliards, nous passerons à 51 milliards de FCFA pour le C2D3 qui touchera 80 mille jeunes de toutes les régions de la Côte d'Ivoire ». C'est la promesse faite, hier à Grand-Bassam par l'ambassadeur de France en Côte d'Ivoire, Christophe Belliard. Le ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du service civique, Mamadou Touré, a lancé la phase 2 du C2D Emploi des jeunes pour la région du Sud-Comoé.

LUTTE CONTRE LA CORRUPTION : LA PROTECTION DES LANCEURS D'ALERTE AU MENU D'UN SÉMINAIRE

S'appuyer efficacement sur les lanceurs d'alerte pour investiguer. C'est le sens du séminaire de formation initié, hier, mercredi 19 avril 2023, à l'intention des journalistes d'investigation, au cabinet du Ministère de la Promotion de la bonne gouvernance et de la Lutte contre la corruption, sis au Plateau. Conformément à l'ordonnance n° 2013-660 du 20 septembre 2013, relative à la prévention et à la lutte contre la corruption et les infractions assimilées qui prévoit en ses articles 25 et 26, l'implication des médias dans la lutte contre la corruption et les infractions assimilées, le Ministère, en collaboration avec les Nations Unies à travers son bureau ONUDC, a mis en place un cadre de réflexion concernant la protection des lanceurs d'alerte.

SANTÉ : LE GOUVERNEMENT ADOPTE DE NOUVELLES DISPOSITIONS

Un Conseil des ministres s'est tenu hier, mercredi 19 avril, à Abidjan-Plateau. Au terme dudit Conseil présidé par le Président de la République, le porte-parole du Gouvernement, le ministre Amadou Coulibaly, a annoncé l'adoption d'un « décret portant exercice de la médecine ». L'objectif, a-t-il relevé, « vise à regrouper en un dispositif unique les dispositions qui existaient en matière de médecine dans la législation nationale, les actualiser au regard des exigences internationales de la santé publique en vue de créer des meilleures conditions d'exercice de la médecine dans notre pays ».

PALUDISME EN CÔTE D'IVOIRE : LE TAUX DE MALADES BAISSÉ

Sauf changement de dernière minute, la Journée mondiale de lutte contre le paludisme sera célébrée, le mardi 25 avril 2023, en Côte d'Ivoire, dans la localité de Grand Morié, dans la région de l'Agneby-Tiassa. C'est l'information donnée par Dr Méa Antoine, directeur coordonnateur du Programme national de lutte contre le paludisme (Pnlp), le mercredi 19 avril 2023, au siège dudit programme à Cocody-Riviéra. Il faisait le point de la lutte de l'année 2022. À l'en croire, la Côte d'Ivoire, qui était classée parmi les dix pays à fort impact du paludisme en 2019, occupe le 21^e rang en termes de répartition des cas de paludisme et le 20^e rang en termes de décès dus au paludisme dans le monde selon le rapport de l'Organisation mondiale de la Santé (OMS) en 2021.

TRAFIC D'ESPÈCES PROTÉGÉES / UN VASTE RÉSEAU DE TRAFIQUANTS DE PERROQUETS ENTRE DAKAR ET ABIDJAN DÉMANTÉLÉ : 5 INDIVIDUS INTERPELLÉS AVEC 126 PERROQUETS

Un réseau de trafiquants de perroquets entre Dakar (Sénégal) et Abidjan (Côte d'Ivoire) a été démantelé les 11 et 12 avril 2023 lors d'une opération conjointe entre les deux capitales. Au total, 5 personnes appartenant à ce vaste réseau ont été interpellées avec 126 perroquets saisis dans les deux pays. Ces arrestations sont le fruit de la collaboration entre l'Unité de lutte contre la criminalité transnationale organisée (Uct), la Direction de la police forestière et de l'eau du ministère des Eaux et Forêts (Dpfe-Minef), Interpol Abidjan et Dakar et Eagle-Côte d'Ivoire et Eagle-Sénégal. La note d'information a été transmise le mercredi 19 avril 2023 à L'inter.

» A L'INTERNATIONAL

Economie 

LA CÔTE D'IVOIRE DEVANCE LES DIRECTIVES DE LA NOUVELLE LOI DE L'UE SUR LES IMPORTATIONS DE CACAO

Protéger les dernières forêts en contrôlant les importations de cacao, de café, d'huile de palme ou encore de caoutchouc, c'est l'objectif de la nouvelle loi européenne votée ce mercredi à Bruxelles. Premier producteur mondial de cacao, la Côte d'Ivoire estime avoir devancé cette loi en mettant justement en place un système de géolocalisation de la production. En recensant les plus d'un million de producteurs de cacao du pays et en attribuant des cartes nominatives et la géolocalisation de leurs parcelles, le gouvernement ivoirien estime avoir devancé les demandes de Bruxelles qui estime que cette loi « va obliger les entreprises à garantir que certains produits vendus dans l'UE ne proviennent pas de terres déboisées ».

» VU SUR LE NET



LE PREMIER MINISTRE PATRICK ACHI LANCE LES TRAVAUX DE CONSTRUCTION DE TROIS ÉCHANGEURS À ABIDJAN, CE JEUDI

Le Premier Ministre, Patrick Achi, procédera, jeudi 20 avril 2023, au lancement officiel des travaux de construction de trois échangeurs sur le boulevard François Mitterrand. Ces infrastructures seront réalisées respectivement au Carrefour de l'École de police, carrefour de la Riviera III (9 kilos) et carrefour de la Riviera-Palmeraie). Ces chantiers s'inscrivent dans le cadre de la mise en œuvre du Projet de transport urbain d'Abidjan (PTUA). Le boulevard Mitterrand dans la commune de Cocody est la principale artère qui dessert la commune de Bingerville, un véritable parcours de combattant pour les usagers malgré l'échangeur de la Riviera 2. (Source : AIP)



TÉLÉCOMMUNICATION : "LA CÔTE D'IVOIRE EST L'UN DES PAYS LES MOINS CHERS EN TERMES DE DATA MOBILE" (MINISTRE)

Le ministre ivoirien de la Communication et de l'Économie numérique, Amadou Coulibaly a affirmé mercredi à Abidjan que "la Côte d'Ivoire reste en termes de data mobile, d'entrée de base, l'un des pays les moins chers". Il s'exprimait à l'issue du Conseil des ministres présidé par le Chef de l'État Alassane Ouattara au palais présidentiel d'Abidjan. "Je ne sais pas d'où vous tenez vos chiffres, mais la Côte d'Ivoire reste en termes de data mobile, d'entrée de base, l'un des pays les moins chers. Le Mali est à 3,3 francs, le Togo est à 2,2 francs, le Sénégal est à 3,3 francs, la Guinée est à 1,34 francs, le Burkina Faso est à 10 francs. Nous sommes alignés sur le Cameroun qui est à 1 franc. J'entends beaucoup de chiffres. J'ai la chance d'être ministre du secteur, donc j'ai accès à des sources qui sont officielles", a dit Amadou Coulibaly qui est également le porte-parole du Gouvernement ivoirien.



GOUV'TALK : LA POLITIQUE DU GOUVERNEMENT DANS LE SECTEUR DES RESSOURCES ANIMALES ET HALIEUTIQUES EXPLIQUÉE AUX INTERNAUTES PAR LE MINISTRE SIDI TOURÉ, CE JEUDI 20 AVRIL 2023

Le ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Touré, sera face aux internautes, ce jeudi 20 avril 2023, à 10H00, en direct sur les pages officielles Facebook, Twitter et YouTube du Gouvernement, dans le cadre du "Gouv'Talk", rendez-vous d'échanges en ligne initié par le Centre d'Information et de Communication gouvernementale (CICG). Sidi Touré présentera, à cette occasion, la politique du gouvernement dans le secteur des Ressources animales et halieutiques. Il évoquera également avec les internautes l'actualité de son département ministériel. Les acquis et défis du secteur, les réformes et projets majeurs prévus par ce Ministère pour l'année 2023 et les années à venir seront au centre des échanges. (Source : CICG)



CENTRE DE SERVICE CIVIQUE DE BIMBRESSO : PRÈS DE 130 ÉLÈVES BÉNÉFICIAIRES DU PROGRAMME D'ENCADREMENT ET DE DISCIPLINE DÉNOMMÉ "PARCOURS CITOYEN"

Au total, 129 élèves, dont 30 filles, âgés de 14 à 17 ans, ont été admis dans le centre de service civique de Bimbresso (Songon) dans le cadre du programme d'encadrement et de discipline dénommé "Parcours citoyen", en vue du renforcement de leur comportement civique. « (...) Composante du Service civique national, ce projet vise à inculquer aux élèves âgés de 14 à 17 ans, des valeurs citoyennes, de rigueur, de discipline, etc. », indique la directrice du centre civique de Bimbresso, Fatou Cissé. Ce programme se déroule pendant les congés de Noël, de Pâques et des vacances scolaires. Les pensionnaires sont soumis à des séances d'apprentissage des modules tels que la violence, l'agression sexuelle, la solidarité, le vivre ensemble. (Source : CICG)

» AGENCE DE PRESSE

Politique 



RETARD DANS LA RESTITUTION DES 47 CORPS DANS L'OUEST : LE GOUVERNEMENT APPELLE LES FAMILLES DES VICTIMES À LA PATIENCE

Le porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, a appelé, mercredi 19 avril 2023, à Abidjan, les familles des 47 corps victimes de la crise postélectorale de 2011 dans l'ouest de la Côte d'Ivoire, à la patience tout en soulignant la volonté de l'État à opérer la restitution de ces corps. « Je voudrais que les populations, qui sont concernées, se rassurent. Il y a une volonté affirmée de l'État à restituer ces corps afin de permettre aux familles de pouvoir faire leur deuil. C'est un processus qui est en cours. Je vais juste demander un peu plus de patience aux familles. Nous comprenons leur douleur, nous comprenons leur volonté de faire le deuil de leurs parents », a exprimé Amadou Coulibaly, lors du compte rendu du Conseil des ministres.

Société 



LA CÔTE D'IVOIRE RATIFIE LA CONVENTION DE L'UNION AFRICAINE SUR LA COOPÉRATION TRANSFRONTALIÈRE

La Côte d'Ivoire a ratifié la convention de l'Union africaine sur la coopération transfrontalière, a annoncé, mercredi 19 avril 2023, à Abidjan, le porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, évoquant un décret adopté en Conseil des ministres, au titre du ministère d'État, ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et de la Diaspora en liaison avec les ministères concernés. Selon Amadou Coulibaly, cette convention adoptée le 27 juin 2014 à Malabo (Guinée Équatoriale), vise notamment à faciliter la délimitation, la démarcation et la réaffirmation des frontières inter-États, à faciliter le règlement des différends frontaliers et à promouvoir corrélativement la paix, la stabilité et l'intégration du continent.



UNE IVOIRIENNE ET SES DEUX ENFANTS PORTÉS DISPARUS, RETROUVÉS AU MAROC

La ressortissante ivoirienne, Bagayoko Teneba Latifati, portée disparue, depuis le 4 avril 2023, et qui était activement recherchée, a finalement été retrouvée, à Tan-Tan, sur la côte ouest du Maroc, le 15 avril 2023. Dans un communiqué, ce mercredi 19 avril 2023, le porte-parole du Ministère d'État en charge des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et de la Diaspora, Sam Wakouboué Dago, précise que la concernée, enceinte de 6 mois et accompagnée de deux enfants mineurs, entendait traverser la méditerranée pour se rendre en Europe.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



101

"Allô Gouvernement"



Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

Pour toute information, prière contacter le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE
SOLIDAIRE



www.gouv.ci



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale